

# EL CORREO

**PRECIOS DE SUSCRICION:** En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en provincias, 5 pesetas el trimestre; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

**MADRID.** Miércoles 19 de Mayo de 1880.

**PUNTOS DE SUSCRICION:** En Madrid: en la administracion de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros correspondientes y en las librerías más importantes.

**NUM. 76.**

**RIVAS.**  
 -PRINCIPE, 11.-  
**CAMISERIA, GUANTES, CORBATAS.**  
 NOVEDADES DE ITALIA Y VIENA.

### EDICION DE LA TARDE.

#### LA REUNION DEL SENADO.

Al rededor de esta conferencia giran los trabajos de todos nuestros colegas de la mañana. A través de sus juicios contradictorios é inseguros, concédesele por todos los que combaten la idea, los que la ven con agrado y los que aparentan mirarla con indiferencia, una grande, grandísima importancia.

Claro está que cuando se conozcan claramente los acuerdos tomados, el juicio podrá ser más sólido é ilustrado; pero el hecho de que hayan concurrido á esta conferencia, discutiendo con el mayor espíritu de conciliación, los Sres. Sagasta, Alonso Martinez, Romero Ortiz y Vega de Armijo, tres capitanes generales, los Sres. Martinez Campos, Concha y Jovellar, y el primer vicepresidente del Senado, señor marqués de Bedmar, acusa por sí solo una gran importancia, que no puede esconderse á quien estudie lo que está pasando, con reposo é imparcialidad.

La reserva que se ha guardado sobre los acuerdos que en la reunion de ayer tarde padieron tomarse, ha sido en verdad grande, y desde luego poco frecuente, dada la condicion expansiva de nuestro carácter; pero como lo que se sabe se aproxima á la verdad de los hechos, segun nuestros informes; como resulta exacto que todos los reunidos se hallan dispuestos á constituir una agrupacion íntima de fuerzas liberales que sirva para las necesidades de gobierno en el presente y para el porvenir, ya son un accidente todos los demás detalles que nos reservamos apreciar, segun vayamos conociéndolos.

Desde el primer día hemos creído nosotros que la verdadera importancia del movimiento iniciado, estaba en que se llegara á una verdadera fusion de los partidos afines. Este concepto fusionista, sin embargo, parece que no se acordó en la reunion de ayer, dejándolo subordinado, no sabemos si á sucesos posteriores, ó á resoluciones que pudiera tomar la junta de senadores y diputados de los tres grupos, el día en que sea convocada. Pero si la palabra «fusion» no aparece en las conclusiones ayer dibujadas por los notables, se deduce, después de oírlos, que late en el fondo de los acuerdos tomados, y que el trabajo que preparan, no es un trabajo puramente negativo dispuesto para derribar, sino una obra más alta, destinada á constituir un partido liberal y de gobierno.

Solo así lo que se proyecta, podría tener nuestros aplausos.

Al prestigio del sistema representativo, al reposo del país, al interés de las instituciones, convienen partidos robustos, y nos felicitariamos de todo corazón que la obra ayer iniciada en el Senado tuviera un feliz remate el día de la gran reunion.

La situacion conservadora se encuentra bastante gastada. Es evidente que ha sufrido en estos últimos tiempos importantes desprendimientos. El Sr. Cánovas, por muchos que sean sus méritos y su fuerza, se va quedando muy aislado, cosa siempre de meditar, y más en estos sistemas, que son sistemas de opinion. Pero poco se alcanzaría, si al caer la situacion conservadora no le sucediese otro partido cuyas condiciones y programa auguraran una política liberal, robusta, firme y estable.

### LA PRENSA Y LA FUSION.

Aparte consideraciones, y ciñendonos á los hechos, he aquí como aprecian hoy el movimiento de las izquierdas los periódicos que vamos á citar:

**El Liberal:**  
 «De una manera ó de otra, la verdad es que la herida que hoy tiene el gobierno es profunda y grave.  
 «Se ve con evidencia el sintoma de que mudaran las situaciones conservadoras.  
 «La oposicion de los enemigos puede poco con ellas.  
 «Pero es mortal el golpe que reciben por la espalda de manos de sus propios amigos.  
 «Ayer lo recibió Martínez Campos.  
 «Cánovas lo recibirá mañana».

**El Imparcial:**  
 «Al partido constitucional, conviene no olvidarlo, corresponde el honor y la gloria principal que pueda reportar de la campaña cuyo feliz término se apunta. No se recuerda en nuestra historia política partido tan ajustado á las conveniencias parlamentarias, á los respetos legales. Bajo su punto de vista, yenciendo las impaciencias ya harto conservadoras, ya sobradamente tumultuosas que en diverso tiempo lo trabajaban, puede rivalizar con ventaja, si no en número, con el partido más ejemplar de Inglaterra.  
 «Los mismos que en sus primeros vacilantes pasos censuramos ágrámente su peregrinacion por el desierto, hoy completamente divorciados de ellos, hacemos justicia á su conducta de estos cinco años, como mañana se la hará la historia».

**El Globo:**  
 «Por la tarde, y más especialmente por la noche, era inmensa la satisfacion de las oposiciones legales. Esperan el triunfo.  
 «En cambio, los ministeriales no ocultan su desprecio. Presumen la derrota.  
 «Por lo pronto, las columnas de los órganos oficiales de la situacion vienen atestadas de ataques á las minorías, y más vendrán desde hoy, si se confirman las noticias que circulaban de órdenes emanadas».

das de altos centros para combatir á todo trance, de todos modos y en todas formas, el proyecto de las oposiciones.

En esa tarea viene ayudándoles algun buzón de todos los ministerios y de todas las situaciones.

**La Integridad:**  
 «En resumen, de lo poco que se ha averiguado de la reunion del Senado, resulta, segun la opinion general, que lo de ayer fué un mal paso, lo que sentimos mucho; pero en fin, esperemos á la junta magna, rogando al cielo, que falta hace, que al fin se entiendan y que salga un gran partido liberal, fuerte, vigoroso y con su jefe y todo».

**La Epoca:**  
 «La situacion se hace por extremo angustiosa, y difícil para los que habiendo pertenecido y perteneciendo todavia á la mayoría anterior y á la actual, no quieren retirarse consigo mismos, ni con su conciencia, ni quisieran verse en la triste necesidad de optar entre dos individualistas ilustres y eminentes que nunca se debieron separar».

**La Iberia:**  
 «Nosotros sabemos que ha reinado la más perfecta union y cordial inteligencia entre todos los personajes políticos que tomaron parte en la conferencia de ayer, conferencia que no ha tenido el carácter definitivo que algunos colegas quieren atribuirlo.  
 «Dentro de breves dias se celebrará la gran reunion de los diputados y senadores de las minorías dinásticas. Para ello solo se espera que el general Martinez Campos presente la lista de las personas que le son adictas, y que deben concurrir, por lo tanto, á la citada junta.  
 «Mientras esto sucede, no creemos pecar de aventurados afirmando que en la reunion próxima se adoptarán importantísimos acuerdos de mucha trascendencia política, pues como antes decíamos, las personas reunidas ayer han dado evidentes pruebas de patriotismo, hallándose todas ellas animadas de un gran espíritu de union y de concordia».

«Tal es lo más interesante y perspicuo que sobre la reunion de ayer tarde traen hoy los periódicos de la mañana».

### CARTA DE PARIS.

**La sucesion de Esmeralda.**  
 15 de Mayo de 1880.

No se trata, lector, de la hechicera creacion que vivifica las páginas de Nuestra Señora de París; se trata de un judío, prendero con ribetes de actor, y prestamista con pautas de usurero, cuya honra ha ocasionado un proceso de esos en que se ve muy claro que para ciertas familias el parentesco y la afeccion, cuando la hay, acaban donde empiezan los ochavos.

El hebreo Hamburger vivía dedicado á la compra y reventa de muebles y antigüallas, beneficiándose en ellas lo necesario para vivir modestamente, y le bastaba para esto esta industria la servicia de escudo á otra más lucrativa, en cuyos negocios nunca se arriesgaba; á no estar seguro de cierta y pingüe ganancia: su principal medio de vida era el tráfico de piedras preciosas, y sobre todo de esmeraldas; de aquí el álus con que sus vecinos le designaban llamándole el padre Esmeralda.

Corría como especie acreditada entre las gentes del barrio, y más aun entre los vecinos de la casa, que Esmeralda habia logrado reunir un capital digno de respeto, y que sus especulaciones le dejaban entre las manos grandes beneficios, con los cuales habiera podido darse buen trato, á no ser porque se lo impedía el feo pecado de avaricia; su diversion más grata; su placer más intenso consistía en encerrarse solo con sus cajas y sus estuches, sacar cuanto en ellas guardaba, extender sus tesoros sobre una mesa y contarlos y recontarlos, abismándose en su contemplacion horas enteras.

La muerte, que es siempre por lo menos intempestiva, vino á privarlo de estas alegrías. Murió Esmeralda, y sus caridosos hijos empezaron á ocuparse de la particion de bienes, no sin derramar tambien alguna que otra lágrima á la memoria de su buen padre.

Habia entre los hermanos co-herederos, pues eran varios, alguno que, mejor informado, ó de imaginacion más viva que los otros, creia encontrar entre los cofres y muebles de su padre lo menos un millón de francos; pero ello fué que, al abrir las áreas en que estaba contenido el tesoro, apenas se han podido reunir entre todos los hallazgos, unos setenta mil francos. Figurate, lector, la cara que pondrian los presentes al acto, y piensa como variaría el dolor de unos hijos que, pensando heredar un millón, se encontraban de pronto limitados á un puñado de duros. Ea, piedad filial cedid el puesto á la desconfianza fraternal, y uno de los hermanos, actor del teatro de Palais-Royal, acusó á una hermana y al marido de ésta como autores de un robo que casi merecía el adjetivo de sacrilegio.

Llegó el asunto á los tribunales y fueron oídos los testigos: los principales son dos, una criada y el hombre que, segun el rito hebreo, pasó la noche de guardia junto al cadáver del difunto, pues hay costumbre entre los judíos de que, cuando un muere, sus despojos sean velados desde el último suspiro hasta el punto del enterramiento, y si durante este tiempo hay alguien que tenga de qué acusarse ó arreprentarse con relacion al difunto, debe venir y pedir perdón ante el cadáver.

La criada dice que á las siete de la mañana del día en cuya noche ocurrió la defuncion, vió entrar á monsieur y madame Bloch; la hermana y el cuñado del acusador, y que ambos, sin cuidarse del muerto, abrieron los muebles, areas y baules, llenándose de oro y billetes los bolsillos. El judío que veló el cadáver á la noche siguiente, dijo en su primera declaracion que á las doce, la paraja Bloch le hizo salir de la estancia mortuoria, permaneciendo en ella un buen rato; pero en la segunda declaracion sostiene que de nada se acuerda.

Han hecho los abogados esfuerzos de inútil elocuencia, juran y perjuran los Bloch que tienen las manos puras como conciencia de niño, y los jueces, faltos de pruebas, han absuelto á los demandados, cargando al demandante las costas.

De todo ello se desprende que la perspectiva de un millon basta para que una familia se aborrezca cordialmente, y que todo padre amante de sus hijos debe no dejarlos una peseta, si han de vivir como Dios manda.

### El robo de un niño.

Madame Servant, domiciliada en el pueblecillo de Neully, inmediato á París, fué una tarde al mercado de Sablonville, llevando á su hijo de la mano. Compró algunas provisiones que colocó en una cesta, y como el peso la obligase á llevarla cogida con ambas manos, dejó suelto al niño, que siguió andando tras su madre, hasta que volviéndose ella para mirarle, notó su falta. Cuanto hizo para encontrarle fué en vano; recorrió el mercado y sus alrededores, dió parte á la policia, se removió cielo y tierra: todo inútilmente. Por fin, la madre renunció á su hijo, cada vez más convencida de que el niño habia sido robado, pues do haberse perdido, la desaparicion hubiese durado pocas horas.

Pasó tiempo, y convalocente madama Servant de una enfermedad ocasionada por tan terrible desgracia, fué una tarde á pasearse al parque Monceaux, jardín continuamente animado, más aun que por el canto de sus pájaros, por las voces y los alegres gritos de los niños del barrio; y triste y pensativa se retiraba ya, cuando al extremo de una alameda creyó oír una voz que despertó en su alma recuerdos de alegrías perdidas. Acudió hácia aquel sitio, se fijó en los niños que estaban en su torno, y tranquilo, risueño, jugueton, entretenido en hacer cuervas sobre un monton de arena, vió á su hijo. La pobre madre creyó que podría llevarse en el acto, y cogiéndole de la mano, pensando por vez primera que besarle era perder tiempo, tomóle en brazos y se echó á andar.

La niñera que allí cerca estaba, dejando á un sargento que estudiase táctica en las líneas de su talle, se apercibió de lo que ocurría, y corriendo tras la dichosa madre, vino á tratar de impedir lo que con la mayor buena fé llamaba un robo: hubo voces y gritos, enterándose los agentes municipales, y la madre, el niño y la criada fueron llevados á presencia de un comisario, convertido casi en rey Salomón. Llamada la señora, en cuya casa servia la niñera, juró y sostuvo que aquel era su hijo, tratando de secuestradora ó de loca á la otra pobre mujer, y así hubiesen estado hasta Dios bas cuando, á no haber estado el funcionario que solo sería entregado el niño á quien demostrase que real y positivamente era su madre.

La informacion é investigaciones hechas al efecto, no han terminado aun; pero á juzgar por lo averiguado ahora, parece indudable lo siguiente:

La señora que hoy se cree madre del niño, tenia un hijo dado á criar en el campo, y confiado á una ama, que por falta de cuidado debió ser causa de su muerte; tomándose entonces las consecuencias de su punible incuria robó un niño; la victima de esta delito fué madame Servant, y resultó de aquí que una madre se halló en posesion de un hijo que no era suyo y que otra madre perdió el que tenía.

Lo triste del caso es, que de cualquier modo que haya de resolverse la cuestion, siempre habrá una madre despojada del niño.

Si el cariño fuera hijo de la sangre, deshecho el error, la actual poseedora del chico quedaria tranquila; pero si el cariño es, como yo creo, la consecuencia de lo que por otro ser se goza y se sufre, esa pobre mujer no olvidará jamás las noches pasadas á la cabecera de la cuna y las mañanas en que se inauguraba el día con una música de besos.

No es culpa de los hombres, sino obra de la fatalidad; pero yo me pregunto con arreglo á qué artículo de qué Código podrá fallarse la cuestion.

J. O. PICON.

esta, y como el peso la obligase á llevarla cogida con ambas manos, dejó suelto al niño, que siguió andando tras su madre, hasta que volviéndose ella para mirarle, notó su falta. Cuanto hizo para encontrarle fué en vano; recorrió el mercado y sus alrededores, dió parte á la policia, se removió cielo y tierra: todo inútilmente. Por fin, la madre renunció á su hijo, cada vez más convencida de que el niño habia sido robado, pues do haberse perdido, la desaparicion hubiese durado pocas horas.

Pasó tiempo, y convalocente madama Servant de una enfermedad ocasionada por tan terrible desgracia, fué una tarde á pasearse al parque Monceaux, jardín continuamente animado, más aun que por el canto de sus pájaros, por las voces y los alegres gritos de los niños del barrio; y triste y pensativa se retiraba ya, cuando al extremo de una alameda creyó oír una voz que despertó en su alma recuerdos de alegrías perdidas. Acudió hácia aquel sitio, se fijó en los niños que estaban en su torno, y tranquilo, risueño, jugueton, entretenido en hacer cuervas sobre un monton de arena, vió á su hijo. La pobre madre creyó que podría llevarse en el acto, y cogiéndole de la mano, pensando por vez primera que besarle era perder tiempo, tomóle en brazos y se echó á andar.

La niñera que allí cerca estaba, dejando á un sargento que estudiase táctica en las líneas de su talle, se apercibió de lo que ocurría, y corriendo tras la dichosa madre, vino á tratar de impedir lo que con la mayor buena fé llamaba un robo: hubo voces y gritos, enterándose los agentes municipales, y la madre, el niño y la criada fueron llevados á presencia de un comisario, convertido casi en rey Salomón. Llamada la señora, en cuya casa servia la niñera, juró y sostuvo que aquel era su hijo, tratando de secuestradora ó de loca á la otra pobre mujer, y así hubiesen estado hasta Dios bas cuando, á no haber estado el funcionario que solo sería entregado el niño á quien demostrase que real y positivamente era su madre.

La informacion é investigaciones hechas al efecto, no han terminado aun; pero á juzgar por lo averiguado ahora, parece indudable lo siguiente:

La señora que hoy se cree madre del niño, tenia un hijo dado á criar en el campo, y confiado á una ama, que por falta de cuidado debió ser causa de su muerte; tomándose entonces las consecuencias de su punible incuria robó un niño; la victima de esta delito fué madame Servant, y resultó de aquí que una madre se halló en posesion de un hijo que no era suyo y que otra madre perdió el que tenía.

Lo triste del caso es, que de cualquier modo que haya de resolverse la cuestion, siempre habrá una madre despojada del niño.

Si el cariño fuera hijo de la sangre, deshecho el error, la actual poseedora del chico quedaria tranquila; pero si el cariño es, como yo creo, la consecuencia de lo que por otro ser se goza y se sufre, esa pobre mujer no olvidará jamás las noches pasadas á la cabecera de la cuna y las mañanas en que se inauguraba el día con una música de besos.

No es culpa de los hombres, sino obra de la fatalidad; pero yo me pregunto con arreglo á qué artículo de qué Código podrá fallarse la cuestion.

J. O. PICON.

### LAS ELECCIONES ITALIANAS.

**Roma 18 (9 noche).**

Esta noche se tienen noticias de los resultados electorales en 433 distritos.

En éstos ha habido 336 elecciones definitivas, las cuales se descomponen así:

- Ministeriales, 156.
- Constitucionales, 117.
- Disidentes, 63.

En los distritos en que hay que proceder á segundas elecciones, por no reunir ninguno de los candidatos suficiente número de votos, han tenido ventaja 74 ministeriales, 54 constitucionales y 18 disidentes. No faltan más noticias que las de unos veinte distritos, que por estar alojados de las estaciones telegráficas no han podido dar cuenta todavia del resultado electoral.

### OFICIAL.

**HACIENDA.**—Real decreto concediendo la jubilacion solicitada á D. Juan Ruiz Cachupin, abogado fiscal del tribunal de Cuentas del Reino.

**RELACION** de los honoreros de jefes de Administracion de Hacienda concedidos á D. Vicente Suarez Inclán.

**NACIONACION.**—Real orden confirmando una providencia del gobernador de Salamanca, que declaró nula la division de cierto término comunal de aquella localidad entre los vecinos del pueblo.

**FOMENTO.**—Reales órdenes nombrando el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposicion á la cátedra de medicina legal y toxicologia, vacante en la facultad de medicina de la Universidad de Zaragoza, y á la de anatomia descriptiva de la Universidad de Granada.

**ADMINISTRACION CENTRAL.**—Direccion del Registro de la propiedad.—Declaracion de no há lugar al recurso promovido por D. Julian Zorzano contra el registrador de Logroño.

**Junta clasificadora de aspirantes al ministerio fiscal.**  
 —El sábado 22, á las ocho de la noche, dará principio el tercer ejercicio de oposiciones.

**Caja de Depósitos.**—Pagos el día 21.—Intereses de renta perpetua interior.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpetas números 2.244 á 2.247 de señalamiento.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpetas números 1.363 á 1.371 de id.—Segundo semestre de 1877, carpetas números 1.569 á 1.573 de id.—Primer semestre de 1878, carpetas números 2.265 á 2.269 de id.—Segundo semestre de 1878, carpetas números 2.145 á 2.149 de id.—Primer semestre de 1879, carpetas números 1.945 á 1.949 de id.

**Obligaciones por ferro-carriales.**—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpetas números 1.630 y 1.631 de señalamiento.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpetas núms. 1.366 y 67 de idem.—Segundo semestre de 1877, carpetas núms. 1.121 y 1.122 de id.—Primer semestre de 1878, carpetas números 942 á 944 de id.—Segundo semestre de 1878, carpetas núms. 1.707 á 1.709 de id.—Primer semestre de 1879, carpetas núms. 1.532 á 1.540 de id.

**Amortizable al 2 por 100 interior.**—Primer semestre de 1879, carpeta núm. 254 de señalamiento.

**Obligaciones de Alar á Santander.**—Primer semestre de 1879, carpeta núm. 40 de señalamiento.

**Carreteras de Agosto.**—Anualidad de 1877, carpetas núms. 54 y 55 de señalamiento.—Idem de 1878, carpetas núms. 59 y 60 de id.

**Bonos del Tesoro.**—Primer semestre de 1878, carpetas números 134 y 135 de señalamiento.—Segundo semestre de 1878, carpetas números 235 y 236 de id.—Primer trimestre de 1879, carpeta núm. 262 de id.—Segundo trimestre de 1879, carpeta núm. 262 de id.

Tercer trimestre de 1879, carpetas números 267 á 269 de id.—Cuyas carpetas son todas las presentadas hasta la fecha.

**Intervencion general.**—Carpeta núm. 1.771 de las relaciones de ingresos realizados por los dos tercios partes del 80 por 100 de propios correspondientes á la provincia de Soria, que se remite á la direccion de la Douda.

**Relacion de derechos pasivos hechos en la segunda quinena de Marzo.**

**Direccion de Obras públicas.**—Subasta el 18 de Junio de los portazgos de Torro del Baró, Graellsens, Aignafreda, Gleva y San Quire, de la provincia de Barcelona.

**ADMINISTRACION PROVINCIAL.**—Madrid.—Segunda subasta el 8 de Junio para el racionado de pan de los presos pobres de las cárceles y del petróleo necesario para el alumbrado de las mismas.

**Leon.**—La diputacion provincial llama á concurso para proveer dos plazas de ayudantes de obras públicas, con el sueldo anual de 1.500 pesetas y 2.100 de indemnizacion por gastos de viaje.

### MADRID AL DIA.

El Consejo de guerra que, como ayer dijimos, se reunió anteayer en Ciudad-Real para fallar la causa sobre el asalto al tren de Andalucía, ha condenado á 13 de los reos á pena de muerte, de conformidad con lo pedido por el fiscal.

El vapor José Baró fondeó ayer á las tres y media de la tarde en Cádiz, procedente de la Habana, conduciendo la correspondencia y 142 pasajeros.

El teniente de navío D. Juan B. Onadín ha sido nombrado ayudante del distrito de Zumaya.

**La Publicidad,** de Barcelona, publica una carta de Cárdenas (isla de Cuba) en que se dice que el 16 del pasado sorprendió la policia de Matanzas un desembarco de armas en la playa del Chivo, apoderándose de 400 fusiles Remington y otras armas, y haciendo varias prisiones.

El contador de fragata D. Claudio Lago ha sido nombrado habilitado de la provincia marítima de Cádiz.

Detalles de las elecciones italianas:  
 El segundo colegio de Milan, famoso por lo inquebrantable y enérgico de sus ideas avanzadas, ha elegido á Sella, uno de los jefes de la derecha, quedando de esta suerte derrotada la candidatura de Bertani, que es una de las celebridades del radicalismo y jefe de la extrema izquierda.

Los electores de Roma han permanecido en la indiferencia mas completa. En el primer colegio, la candidatura de Garibaldi, que no tenia concurrente, ha alcanzado sólo 449 votos de 2.243 electores inscritos en las listas.

Del día 22 al 24 se verificará la apertura de la exposicion anual de acuarelas en el local-estudio de la Sociedad.

El banderillero Pablo Herraz ha tenido la terrible desgracia de perder un hijo que estaba concluyendo con gran aprovechamiento la carrera de medicina, lo cual quizá sea causa de que aquel inteligente lidiador no vuelva á pisar el redondel.

En la corrida de toros de Beneficencia, que se verificará el día 30, se lidiarán ocho toros; cuatro del duque de Veragua, uno de Miura, otro de Concha y Sierra, otro de Adalid y otro de D. Anastasio Martin, que serán estoqueados por el Gardito, Currito, Frasculero y Angel Pastor.

Hemos oído que para esta corrida no se reservarían sus billetes á los abonados; pero esperamos que no se confirmará este rumor.

En el ministerio de Ultramar se espera terminar á tiempo, para que pueda salir en el próximo correo, un proyecto de bases de reforma de la enseñanza en Cuba.

En dicho proyecto se establece la base de asimilacion á la Peninsula, planteando el mismo orden de estudios, y por consiguiente se amplian los de las facultades de ciencias y filosofia y letras, creándose la seccion de derecho administrativo. El grado de bachiller en las facultades se suprime. Tambien se organiza el profesorado bajo las mismas bases que rigen para el de la Peninsula, con el que ha de formar más tarde el escalafon general del cuerpo.

Como la reforma no ha de plantearse hasta Octubre, hay tiempo para que el proyecto vuelva de Cuba informado, y para remitirlo otra vez por el ministerio á la isla, antes de que empiece el próximo curso.

**De El Liberal:**  
 «Parece que ayer tuvo una conferencia, que duró dos horas, el Sr. Cánovas del Castillo con el general Moriones.  
 Algunos ministeriales, á quienes debemos suponer bien enterados, se mostraban poco satisfechos del resultado de aquella entrevista».

Aunque un periódico de la mañana dice, subordinándolo á la solucion que den las izquierdas á los asuntos de Cuba, que el señor Albacete es posible se adhiera á los acuerdos que se tomen, no nos parece, por ahora, al menos, que hay motivos bastantes para esta creencia.

En la casa de préstamos situada en el número 35 de la calle Mayor, disparó ayer tarde un imponente dos tiros de revólver sobre el dueño, sin conseguir herirle. Fue preso y conducido al juzgado de guardia.

El general Lemeris salió hoy para San Sebastián.



de Albaidas á otro por sospechas de robo, y la de Torre del Mar á dos por indocumentados.

Los periódicos de Málaga elogian el celo desplegado por las autoridades para descubrir los autores del crimen de Jaen, añadiendo que, á pesar de haber hecho diez y seis presos, ninguno de ellos resulta autor del delito.

El reputado médico-cirujano D. Esteban Pinilla, especialista en las enfermedades sifilíticas, ha trasladado su domicilio á la calle de Atocha, núm. 30, segundo izquierda.

La avenida del río Túrta que había comenzado á decrecer en los últimos días, ayer experimentó un nuevo aumento, á consecuencia de la lluvia del domingo, que por lo visto ha sido abundante en la parte alta de la provincia.

La nueva Cámara Italiana.

Los resultados definitivos ya conocidos de las elecciones y los que se tienen por probables en los distritos donde hay que proceder á segundas elecciones, por no haber reunido ninguno de los candidatos suficiente número de votos para ser proclamado diputado, permiten suponer ya las fuerzas con que contará cada partido en la nueva Cámara.

Tres partidos puede decirse que existen hoy en Italia, que se conocen con los siguientes nombres: constitucionales, progresistas ministeriales y progresistas disidentes.

Los constitucionales son el partido conservador ó de la derecha.

Los progresistas ministeriales son los individuos de la izquierda que sostienen al ministro Cairoli-Depretis.

Los progresistas disidentes forman el grupo que, capitaneado por Zanardelli, Crispi y Nicotera, combate al gobierno, no por cuestión de principios ni de ideas, sino por rivalidades y rencores personales.

A juzgar por los datos conocidos de las elecciones ya definitivas y de las que faltan, la Cámara, que se compone de 508 diputados, se distribuirá próximamente en Constitucionales, 189.

Progresistas ministeriales, 250.

Progresistas disidentes, 88.

El gobierno, por consiguiente, contará con la mitad, poco más ó menos, de la Cámara, siendo muy fácil que le derrote el mejor día una coalición de los constitucionales y de los progresistas disidentes, á no ser que una parte, por lo menos, de éstos, convencidos de los perjuicios que á las ideas de la izquierda acarrearía la repetición de actos como los que hicieron necesaria la disolución de la Cámara anterior, desistieran de hacer al gabinete una oposición sistemática.

Una cosa que merece tenerse en cuenta, es el gran aumento de fuerzas que ha tenido la derecha, porque revela el cambio que se ha operado en la opinión del país.

La derecha empezó á perder terreno en las elecciones de Noviembre de 1875, en que sus fuerzas en la Cámara bajaron á 288 diputados ministeriales en frente de 220 de oposición.

Un año después, en las elecciones de Noviembre de 1876, la derrota fué completa, saliendo solo elegidos 87 conservadores contra 421 progresistas.

Pero en las que acaban de verificarse, el número de los conservadores ha crecido extraordinariamente; y este hecho debe dar mucho en que pensar al partido progresista y hacerle tener más juicio que el que ha demostrado desde 1876, si no quiere pasar pronto del poder á la oposición.

La Agencia Fabra nos comunica á última hora el siguiente telegrama:

Roma 19.

Hé aquí el resultado casi completo de las elecciones de diputados italianos: 173 ministeriales, 120 constitucionales, 152 empates. La mayoría de las elecciones empatadas será favorable al gobierno.

BALANCE DEL DIA.

Se presenta en efecto el día un poco belicoso. Parece que las pasiones necesitan esplayarse. Por todas partes y en todas las manifestaciones, se respira una atmósfera de inquietud y de combate que hace un extraño contraste con el marasmo que veníamos atravesando.

Los periódicos ya han perdido la monotonía de los días pasados. Los proyectos de fusión, de concentración, ó como quieran llamarse, de las izquierdas monárquicas, les han comunicado vida inusitada; y entre los combatientes y los que aparentan ser simples espectadores, se ha armado una batalla, que seguramente ha de tener todavía muchos y muy interesantes accidentes.

La partida que va jugada es gorda, y es natural el coraje que por una y otra parte se despliega.

Si los periódicos, como decimos, acusan guerra, los primeros telegramas del interior que conocemos no acusan paz. Allá por Teruel se ha levantado una pequeña partida, de color subido en su lema y de escasa vida en su aliento. Los pormenores que conocemos van en otro lugar; pero no concedemos al episodio importancia.

Los rumores que con tal motivo han corrido en la Bolsa y en los círculos políticos, y las noticias que se han dado con la mayor seguridad, son muy abultadas. El gobierno ha tomado, desde que anoche supo la noticia, aquellas medidas y ha puesto en juego aquellos medios que son naturales en tales casos; pero ya lo hemos dicho, los que presumen de bien informados, no conceden gravedad á la tal partida.

Coincidiendo con estos rumores, y contribuyendo también al movimiento de los círculos, ha corrido otra noticia todavía más gorda; la de la detención en Madrid del famoso cura de Santa Cruz. Nosotros lo que hemos oído sobre esto á agentes autorizados del gobierno, es que á un sacerdote navarro que ha llegado esta mañana á Madrid, los viajeros sus compañeros (algunos de ellos), se obstinaban en tomarlo por el cabecilla nombrado; que con estas sospechas, alarmas y prevenciones, el uno y los otros anduvieron todo el camino; que al llegar esta mañana á la estación el tren, se promovió un ligero tumulto; que acudió fuerza de orden público, y que deparado el caso, no había tal cura de Santa Cruz y solo un pobre sacerdote navarro, como hemos dicho, más que temeroso, asombrado de semejante quid pro quo.

La conferencia para tratar los asuntos de Marruecos, anunciada para hoy, se ha reunido, en efecto, á la una y media, y poco después de las tres había terminado su tarea. No es extraño; porque la conferencia, la primera propiamente hablando, se ha reducido á la revisión de poderes y al discurso del Sr. Cánovas que la preside, en que después de dar las gracias por el alto honor que se le ha dispensado, apunta el tema de los asuntos que han de tratarse, y que ya conocen nuestros lectores. El discurso ya hemos dicho también que debía ser en francés. Por indicación del Sr. Cánovas quedaron definitivamente nombrados como secretarios los Sres. Figuera y Muro y como adjuntos los Sres. Villa-Urrutia y Osuna.

Los ministros todos han ocurrido de gran uniforme, y los cocheros y lacayos con librea de gala; que estos son estilos de rúbrica de que no se prescinde, aunque el mundo se hiciera pedazos.

Ha llegado la carta del Sr. Posada. No es una carta sola; son dos, que nosotros separamos. La recibida por el Sr. Sagasta, viene á decir «que ha recibido la que le escribió el día 14 el jefe de los constitucionales, invitándole

á la reunion que proyectan las oposiciones liberales dinásticas, sintiendo que el estado de su salud y otros asuntos particulares no le permitan concurrir en persona á los buenos propósitos del Sr. Sagasta, si bien en espíritu está con ellos, y que así conste.»

Otra carta del mismo Sr. Posada Herrera ha recibido el Sr. Alonso Martínez, en que dice á éste poco más ó menos lo expresado en la anterior, y que sus inspiraciones y poderes los tiene el Sr. Sagasta para el día de la reunion.

La respuesta del Sr. Posada, que se esperaba con gran curiosidad, ha satisfecho mucho á los fusionistas, resueltos, según se advierte, á llevar á feliz término su pensamiento.

La gran reunion no creemos pueda tener lugar hasta el sábado ó domingo, juzgando por las noticias que esta tarde corrian como más válidas. El general Martínez Campos aun no ha ultimado la lista que debe presentar.

Se firman en lo esencial las noticias que ya ayer adelantamos. La fórmula ayer acordada en la reunion, en que se habla de concordia estrecha y leal para el presente y para el porvenir entre las oposiciones liberales dinásticas, había sido el día anterior redactada por los Sres. Sagasta y Romero Ortiz, y no ofreció dificultad, como asimismo el comité directivo, que es posible, aunque no seguro, quede reducido á los Sres. Sagasta, Martínez Campos y Alonso Martínez.

Los moderados que siguen la tendencia de los Sres. Balmaseda, Xiquena y Sanz, parece se reunirán esta noche para deliberar acerca de su conducta ulterior. Parece indudable, por los términos de la fórmula acordada en principio por los notables, que los moderados no concurren á la reunion, quedando ésta sólo limitada á los que sean y se crean más liberales que la situación conservadora.

La sesion del Congreso, que ya empezó un poco agresiva con un incidente entre el señor Vivar y el ministro de la Gobernacion, ha llegado al rojo cereza cuando el Sr. Gamazo consumió el tercer turno en contra del presupuesto de Gobernacion.

El discurso del orador centralista, análisis principalmente de la política personal del gobierno, ha sido de una oposicion violentísima al Sr. Romero Robledo.

Algunos de los cargos, especialmente los que deducía de la organizacion de las cajas especiales de beneficencia y de establecimientos penales han provocado protestas de la mayoría; las pasiones se han ido encendiendo, y á pesar de que el Sr. Silvela al intervenir para alusiones, ha favorecido la causa del gobierno, mellando en cuanto ha podido los tajos del Sr. Gamazo, la verdad es, que el Sr. Romero Robledo ha declinado al levantarse toda respuesta al orador centralista, con lo cual la atmósfera se caldea más; cobra nuevo empuje el Sr. Gamazo y las oposiciones se disponen á formular un voto de censura. Así están las cosas, cuando á las seis nos retiramos del Congreso, camino de la redaccion.

Al cerrar este número: El señor ministro de Gracia y Justicia ha leído en el Congreso, á última hora, el proyecto sobre la ley orgánica del poder judicial.

En el Senado ha seguido discutiéndose el presupuesto de Cuba.

No ha habido al fin voto de censura contra el ministro de la Gobernacion; pero quizá lo haya contra el presidente que ha estado poco hábil en un incidente suscitado con el señor Alonso Martínez. La sesion se ha prorogado. El Sr. Cánovas se presenta á las siete. A esta hora, y calmada un poco la tempestad, empieza á rectificar el Sr. Gamazo, quien también hace caso omiso del Sr. Romero Robledo, dirigiéndose sólo al Sr. Silvela.

Gran movimiento en la Cámara. La Bolsa, bajando.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 19 DE MAYO. ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns for 'VALORES DEL ESTADO' and 'CORPORACIONES CIVILES'. Includes items like 'Carreteras Abril', 'Id. de Agosto', 'Id. de Marzo', 'Id. de Julio', 'Obras públicas', 'Res. de la C. de D.', 'Personal', 'Munic. de Madrid', 'Sisas del Ayuntamiento', 'Banco de España', 'Idem Hipotecario', 'Ceds. H. al 7 0/0', 'Id. id. al 6 0/0', 'Billetes H. 6 0/0', 'Acciones B. H. C.', 'Obligac. B. H. C.', 'Tramvia de E. M.', 'Obligac. de id.', 'Bolsin: A las cuatro: 3 por 100 interior, 17'65', '17'62 1/2 papel, 17'60 dinero fin mes; 17'72 1/2 papel, 17'70 dinero fin próximo.'

Resumen.

Sigue la baja que venimos indicando en nuestros anteriores resúmenes, marcando hoy á última hora, 15 céntimos en la renta interior á 3 por 100, otros 15 en la amortizable al 2 por 100 y 20 en las subvenciones del Estado por ferro-carriles.

Las deudas del Tesoro con escasa variacion. Las carreteras de Abril con un alza de 2 enteros, y las cédulas hipotecarias al 6 por 100 á la par.

Bolsa de Paris de hoy.

12 y 30 tarde.—Abre el exterior español á 17 7/8. Este cambio señala una baja tambien en aquella Bolsa de 1/8 sobre la cotizacion oficial de ayer.

Constantinopla 19.

Mussurus-Baja ha sido llamado á esta capital para ser consultado acerca de la última circular dirigida por Inglaterra á la Puerta.

Paris 19.

El nuevo ministro del Interior, Sr. Constans, ha vuelto esta mañana á esta capital. Novecientos obreros volvieron ayer al trabajo en Reims.

Cultos.

Santo de mañana.—San Bernardino de Sona. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Santa Isabel, donde principia la novena de Santa Rita de Casia; á las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Jaime Cardona, y por la tarde á las seis, en los ejercicios, será orador D. Ramon Garamendi, terminando con la novena, gozos y solemne reserva.

Continúa celebrándose la solemne novena de la Santísima Trinidad en la iglesia del Carmen Calzado, y será orador el P. Caldeiro en la misa mayor, y D. Ramon Garamendi en los ejercicios de la tarde.

En la parroquia de Santiago continúa la novena de Nuestra Señora de la Salud, y en la iglesia de Jesús Nazareno la de Santa Rita de Casia.

Continúan celebrándose los ejercicios de las Flores de Mayo en las Carboneras, San Ginés, Santa María, Irlandeses, Hospicio y en San Andrés.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millan, la de la Correa en los Irlandeses ó la del Buen Parto en San Luis.

Funciones para mañana.

APOLO.—26 de abono.—Torno par.—A las nueve menos cuarto.—Primera parte.—El conde Patricio.—Al santol! Al santol!—A las once menos cuarto.—Segunda parte.—Los velos (baile).—Un sarao y una soirée.

COMEDIA.—Compañía italiana.—54 de abono.—A las nueve.—Torno 3.º.—La vida.—El ensayo.

ALHAMBRA.—A las nueve.—54 de abono.—Torno 3.º.—Segunda serie.—Un perro grande.—¿Ay qué tío!—El café de la libertad.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantas y Plaza del Rey).—A las nueve menos cuarto.—Escogido espectáculo ecuestre, gimnástico y acrobático, en el cual tomarán parte los principales artistas de la compañía.

Madrid 1890.—Imp. de Diego Valero, San Marcos, 26.

—¿Cuál? —Por aquí habrá un diccionario. —¿Un diccionario?—repitió la antigua criada, que conocía la palabra, pero no el objeto que representaba, del cual no había tenido ocasión de servirse nunca. Cora, adivinando la ignorancia de Rose, se volvió hácia el paralítico, haciéndole la misma pregunta. Los ojos del enfermo se cerraron repetidas veces. —Si lo hay—repitió Cora—pero, dónde? Cora paseó su mirada por la habitación. Una biblioteca ocupaba uno de sus ángulos. —¿Está en la biblioteca? —Sí—respondieron las pupilas. —Bien. Cora se dirigió hácia la biblioteca, encontró el grueso volumen y lo llevó al lecho de Marcial. —¿Esto es el diccionario?—preguntó Rose. —Esto es, y voy á enseñaros cómo, gracias á este libro, podreis hablar con M. Dereyne sin gran fatiga para él, y comprender hasta sus más pequeños deseos. —¿Y solo con ese chisme? —Sí. Rosé miró á Lionel con estupor; pero al mismo tiempo con una admiracion que no podía disimular. —¿Caramba!—se decía por lo bajo—¡es mucho hombre éste!

LXX.

—Ahora—dijo Cora—vamos á comenzar el ensayo. —Después, volviéndose á Marcial, le preguntó. —¿Queréis algo? —Los ojos del paralítico indicaron que sí.

resolver la cuestion para todas las respuestas afirmativas y negativas. —Esplicaos, M. Warton. —No será largo ni difícil. A la pregunta que acabo de hacerle, M. Dereyne ha respondido si bajando repentinamente los parpados; ¿lo habeis visto? —¡Pardiez! —¿Lo habeis comprendido? —Ciertamente, porque no podia responder otra cosa. —Pues bien, que sea cosa convenida entre nosotros que toda respuesta afirmativa se traducirá de esa manera: ¿queda convenido? Marcial cerró los ojos tres veces. —Ahora—prosiguió Cora—para decir no bastará que M. Dereyne tenga los ojos abiertos y las pupilas inmóviles. —Perfectamente—replicó Rose—yo me acordaré. Por desgracia eso no tiene aplicacion más que á las cosas más simples ¿quieres? ¿no quieres? pero supongamos que Marcial quiere pedir cualquier cosa ó responderme por una explicacion; no es posible; hé ahí la dificultad. —Es verdad. —Y con ese objeto le había hecho yo comprar á Bautista el alfabeto. Al decir esto Rose abrió una caja de carton que contenia un alfabeto. Rose lo estendió sobre la mesa. —Esto no sirve para nada—dijo. —Eso sería excelente—dijo Cora—si el enfermo pudiese mover las manos y pudiese él mismo arreglar las letras para construir las palabras. Desgraciadamente la parálisis hace vuestra invencion inútil. —¿Qué buscar? ¿qué intentar? ¿qué ensayar? —exclamó Rose. —Vuestra idea acaba de inspirarme otra más practicable.

—¡Oh! no señor. La señora Bonchamp le hace compañía. —¿Puedo verle? El criado vaciló. La consigna era no recibir á nadie, pero la visita había almorzado la víspera en casa y quizá conviniese hacer una excepcion en su favor. —En la duda adoptó un término medio. —Tómese la molestia de pasar al salon,—dijo,—voy á prevenir á las señoras. Un momento más tarde entró Rose coquetamente vestida con un vestido de color habana, recargado de cintas. —¡Toma!—exclamó con una fisonomía alegre,—¡es mi querido Sr. Lionel Warton! ¿Qué buen viento os trae? —Quizá sepais que ayer asistí al triste accidente que atacó á M. Dereyne. —No, no sabia nada; yo sabia que alguien almorzaba con M. Dereyne, pero ignoraba que fuérais vos. —Yo era; no tengo necesidad de deciros que tengo un gran interés en estar desgracia, imposible de preveer, y vengo á saber noticias. Rose Bonchamp se esforzó en dar una expresion melancólica á su fisonomía, y respondió modificando el timbre de la voz: —No son grandes las noticias; ni mejor ni peor: lo seguro es que si vuelve será largo. —Si vuelve será gracias á vuestros cuidados: vos desempeñais cerca de M. Dereyne el angélico papel de una hermana de la caridad; lo que habeis es muy bueno y yo os felicito sinceramente. Rose se enorgullecía. —Ciertamente—dijo—que tengo algun mérito, porque no es muy agradable á mi edad ser enfermera. ¿Qué queréis? tengo demasia-

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA
VAPORES--CORREOS FRANCESES
AGENCIA GENERAL EN ESPAÑA.

PARA LOS ESTADOS-UNIDOS, LAS ANTILLAS, MÉJICO, GUAYANA, VENEZUELA, COLOMBIA, PANAMÁ, AMÉRICA CENTRAL, ECUADOR, PERÚ, BOLIVIA, CHILE, CALIFORNIA, CHINA Y JAPÓN.

Salidas de Santander, los días 22 y 26 de cada mes.
>> Barcelona, >> 30
>> Cádiz, >> 3

Table with 4 columns: Precios desde Santander a la Habana, Puerto Rico y Mayagüez; Precios desde la Habana, Puerto Rico y Mayagüez a Santander; 1.ª categoría; 2.ª categoría; 3.ª categoría; Entrepuerto.

Billetes de ida y vuelta valederos por un año, á precios reducidos. Para fletes, pasajes y más detalles, dirigirse á los señores Georges Polak y Compañía, banqueros.—Agentes generales: Preciados, 1, segundo, de once á cinco. (Mi-S.)

SOBRINOS DE RUIZ DE VELASCO.
7, MONTERA, 7

Camisería para caballeros. Equipos para novias. Envolturas para recién nacidos. Confección y bordado de toda clase de ropa blanca. Especialidad en artículos de punto ingleses franceses. (n)

TRENES.

Table with 6 columns: LLEGADA (EXPRES, CORREO, MIXTO); SALIDA (EXPRES, CORREO, MIXTO). Rows include Mediterráneo, Andalucía, Extremadura, Tajo, Aragón, Norte.

NOTA. El tren mixto para Andalucía sale cada tercero día.

PRECIO DE LOS TELEGRAMAS

En España, por cada diez palabras, 1 peseta, y 10 céntimos por cada una de las que pasen de este número.—Portugal, 10 céntimos por palabra.—Francia, 25 cént.—Inglaterra, 44 céntimos.—Alemania, 24 cént.—Austria-Hungría, 40 cént.—Bélgica, 29 cént.—Dinamarca, 39 cént.—Gibraltar, 15 céntimos.—Italia, 32 cént.—Noruega, 47 cént.—Países-Bajos, 33 céntimos.—Rusia europea, 61 cént.—Suiza, 46.—Suiza, 30.—Turquía europea, 37.—Hong-Kong, 10 pesetas.—Singapore, 7'50.—Habana, 6'76 1/4; Cienfuegos, 7'71 1/4; Santiago de Cuba, 8'21 1/4, y las demás estaciones de la gran Antilla, 7'11 1/4.—Puerto-Rico, 15'31 1/4.—Nueva-York y Canadá, 1'01 1/4.—Jamaica, 8'01 1/4.—Panamá, 12'91 1/4.—Rio Janeiro, 15'92 1/2.—Buenos-Aires, 19'15 1/2.—Chile, 25'50 1/2.

Los telegramas para Filipinas se dirigen hasta Hong-Kong ó Singaporé, y de allí por correo con una sobretasa postal de 2 pesetas por telegrama.

Los que se envían á los países europeos, excepto Francia, Portugal y Gibraltar, pagan una tasa adicional de cinco palabras más de las que contenga el telegrama.

LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION
RETRATOS Y SEMBLANZAS
POR
D. AURELIANO LINARES RIVAS
(DIPUTADO A CORTES.)

Esta obra, que forma un tomo en 4.º con 280 páginas, se halla de venta al precio de 20 rs. en la librería de FE, sucesor de Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 2.

DENTICION INALIBL.

Otro MADRE: Ni un solo niño muere de la denticion penosa y difícil, usando la denticion de Izquierdo, que todas conocen por sus efectos inálmbles. Los salva de la agonía, los arranca de la muerte, reapareciendo la baba, calmando el dolor, astinguendo las convulsiones peligrosas; facilitando el brote y obteniendo fuertes dentaduras. Les quita la diarrea que les aniquila; y de encanijados los trasforma en robustos y sanos, precaviendo todo lo que pueda hacer peligrar la vida del niño. Caja con 18' dosis para 6 días, 12 reales, y se remite por 14 á cualquier punto donde van las cartas.

EL JARABE DE LA DENTICION para frotar las encías en casos necesarios 8 rs., y se remite por 12 reales, Madrid, P. F. Izquierdo, Pontefos, 6, botica, y Ruda, 14, y en las principales boticas de toda España. Pedid que sea de Izquierdo, único de que se responde.

CESA EN SUS OPERACIONES

la casa de préstamos, Visitacion, 1, principal. Se suplica á los dueños de los efectos depositados en esta, pasen á recogerlos. Horas: de 9 á 5 y de 7 á 9. Se admite proposicion de traspaso.

IMPORTANTE AL COMERCIO

El Agente de negocios Colegiado D. Manuel Mateos, que habita Leganitos, 38, segundo, derecha, se encarga con especialidad de gestionar toda clase de reclamaciones á las compañías de ferro-carriles, asuntos judiciales y de la cobranza de créditos contra el Estado y particulares. (n)

CLASES PASIVAS.

Con expediente en tramitacion se les facilita dinero. Condiciones: San Bernardo, 11, segundo izquierda. (n)

DINERO SOBRE SUELDOS A PASIVOS, militares, empleados é hipoteca de fincas y alquileres. Silva, 40, principal. (d)

OBRAS PUBLICADAS.

Lógica de Kant, por P. Tisset: 1 tomo en 8.º mayor, 20 rs. en Madrid y 10 en provincias. Critica del juicio, por Kant: 1 tomo en 8.º mayor, 20 y 24 reales. Critica de la razon práctica, por Kant: 1 tomo en 8.º mayor, 10 y 12 rs.

Metafísica de Kant, 1 tomo en 8.º mayor, 12 y 14 rs. Revilla. Principios generales de Literatura: 2 tomos en 4.º, 60 y 70 rs.

Arte de torear á pié y á caballo, por Francisco Montes: 1 tomo en 8.º mayor, 8 y 10 rs. Historia literaria del Antiguo Testamento, por Th. Noldeke. Madrid, 1886: 1 tomo en 4.º, 20 y 24 rs.

Historia de la antigüedad, por Máximo Duncker; van publicados cuatro tomos al precio de 20 y 24 rs. uno.

También se hallan en prensa, que se pondrán dentro de breves días á la venta, las siguientes: Historia de la antigüedad, por Duncker, tomo V. Fisiología de la voluntad, por A. Herzen, traducida por A. Orcina y Aparicio.

Para los pedidos, se dirigirán á Francisco Iruvreda. Arrenal, 6.—Madrid. (Mi-S.)

PRESTAMOS SOBRE PAGAS

á clases pasivas, aun cuando tengan el expediente en tramitacion, á empleados, militares é hipotecas de fincas y alquileres. Silva, 40, principal derecha. (d)

PLAZADE LAS CORTES. 8

Primera casa establecida en Madrid con el título «Centro de antigüedades.» Compra y venta. (d)

ROSAS Y PERROS

NOVELA ORIGINAL de D. RAMON RODRIGUEZ CORREA. Forma un precioso tomo de más de 200 páginas de compacta lectura. Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

EL BANDOLERISMO

ESTUDIO SOCIAL Y MEMORIAS HISTÓRICAS POR DON JULIAN DE ZUGASTI

Se ha publicado el tomo noveno y ya se ha puesto á la venta el décimo, que son los dos últimos de los cuatro consagrados á las Narraciones de secuestros, que tan viva y extraordinariamente están llamando la atención del público. Estos volúmenes pueden adquirirse independientemente del resto de la obra, pues cada Narracion constituye por sí sola una especie de novela por extremo dramática é interesante.

Se vende cada volumen al precio de 12 rs. en casa del autor, calle de San Pedro, núm. 1, cuarto tercero derecha y en las principales librerías.

REVISTA DE ESPAÑA

Publicacion quincenal, la mejor en su clase. Está en décimo tercer año de su publicacion. Oficinas: Calle de Lope de Vega, 39 y 41, principal izquierda.

SOMBRAS.

Magnífico ALBUM, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared ó todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales á la distancia y del tamaño que se desea. Acompaña á dicho ALBUM una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las casas y de las calles, en los techos, etc., la gloriosa imagen de N. S. Jesucristo. Precio: 2 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y cinco reales en sellos de correo al Sr. Director de las OFICINAS DE PUBLICIDAD (Tallers, 2) en Barcelona, lo recibirán franco de porte á vuelta de correo.



EL SITIO DE CARTAGENA

EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.

Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra. Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la Administracion de la Revista de España.

CONSTE

que IBO ESPARZA ha vendido en el trascurso de seis años 24.000 relojes. Conste que esta casa tiene hoy por valor de un millon doscientos mil reales, en relojería. Conste que los precios son de 4 á 1.000 duros y que la garantia es verdadera, de 1 á 3 años. Conste también que esta casa no tiene relojes de pacotilla y que aun los de menor precio marcan bien la hora.

34, Carrera de San Jerónimo, 34.

OBAS DE D. G. NUNEZ DE ARCE.

Table listing works by D. G. Nunez de Arce with prices: Coleccion de obras dramáticas escogidas, un tomo de 250 páginas... 7'50; Gritos del Combate, poesías... 4; Un Idilio y una Elegía... 1; La última lamentacion de Lord Byron, poema... 1; La Selva Oscura, poema... 1; El Vértigo, poema... 1; La Vision de Fray Martin, poema... 1.

OBAS DE D. JUAN VALERA

Table listing works by D. Juan Valera with prices: Pepita Jimenez, edicion elzevieriana... 5; Pepita Jimenez, edicion económica... 2; Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion de lujo, dos tomos... 3; Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion económica... 3; El Comendador Mendoza.—La Cordobesa.—Un poco de crematística... 2; Pasarse de listo.—El pájaro verde.—Parsondes... 3-50; Doña Luz... 2-50; Tentativas dramáticas... 2-50; Poesías... 2; Estudios críticos, dos tomos... 4; Disertaciones y juicios literarios... 4; Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia, por Adolfo Federico de Schack, traduccion del alemán, tres tomos... 9.

do buen corazon. He pensado que ese pobre hombre tendido en su lecho estaria muy mal cuidado si yo no estuviese cerca de él, y me he quedado. —Admirable, señora, admirable. —Señor Warton, me adulais. —Digo lo que pienso: estoy conmovido. —Demasiado bueno y demasiado amable; mucho, mucho. —¿Podria ver á M. Dereyne, sin ser importuno? quisiera asegurarme personalmente el interés que me inspira su estado. —¡Nada más fácil! vuestra visita no puede hacer más que bien á nuestro enfermo; le distraerá un poco; ya comprendéis que se debe aburrir conforme está; ponedle en su lugar. —Rose abrió la puertade la habitacion contigua é introdujo á Cora ó más bien á Lionel Warton. Al verle entrar, los ojos de Marcial Dereyne no manifestaron ningun espanto. Desde la vispera, en su inmovilidad silenciosa, habia reflexionado el parálitico y el resultado de sus reflexiones habia sido obtener la casi certidumbre de que Cora Bernier y Lionel Warton no eran una misma persona. En consecuencia se encontraba casi completamente asegurado. —Cora avanzó hacia la cama. El brazo del armador reposaba fuera de la cama. La jóven, triunfando de su repulsion y de su disgusto, como necesitaba hacerlo, apoyó su mano en el antebrazo de Marcial y encontró la carne tan fria como la vispera. —Señor Dereyne—preguntó—¿sufrís? Las pupilas de Marcial parecieron responder negativamente. —No sufre—dijo el falso Lionel.

—¿Lo comprendéis?—esclamó Rose estupefacta. —Yo creo que sí. —¿Y cómo haceis? —Leo en su mirada. —Pues bien; tenéis suerte: yo he pretendido hacerlo y no leo absolutamente nada: eso me contraria sobre manera; yo le hablo, le pregunto, me oye, me comprende, quiere responderme, me responde quizá con la vista; pero yo no le entiendo. En fin, figuraos señor Warton, que desde ayer me estoy volviendo loca para encontrar un medio de entenderme con Marcial. —¿Y lo habeis encontrado?—preguntó vivamente Cora. —He encontrado algo, pero no es bastante. —¿En fin, qué? —Yo habia pensado que con un alfabeto separado podria, poniéndole las letras sucesivamente ante la vista, componer las palabras que piensa. —¿Y bien? —Es que no habeis elegido un buen medio. —¿Conoceis vos otro? —No, pero se puede buscar. —¿Y cómo? —Ya vereis cómo lo encontramos. —¡Dios lo quiera! Marcial Dereyne escuchaba con una atencion ávida. —Cora se aproximó á él. —¿Os seria agradable—le dijo—poder hacerme comprender de Rose Bonchamp? —Los párpados del parálitico se cerraron repetidas veces. —Era imposible equivocarse; aquello queria decir: sí. —¡Eh!—replicó Cora—M. Dereyne acaba de

—¿Lo que deseas comienza por una A? —Los ojos no se cerraron. —¿Por una B? —Los párpados dijeron que sí. —Cora prosiguió poco á poco y con la mirada fija en Marcial: —B. A. B. E. —Los párpados se bajaron. —Cora abrió el diccionario y leyó en alta voz las palabras que comienzan con las letras B. A. Cuando llegó á la palabra beber los párpados se bajaron de nuevo. —¿Quereis beber? —Los párpados se bajaron repetidas veces. —Bien, señora,—dijo Cora á Rose,—el medio de entenderse con M. Dereyne existe; ya lo acabais de ver. —Es verdad, y os doy las gracias: me habeis hecho un gran servicio. —Llevó al armador un vaso de limonada y despues le arregló las almohadas con una sollicitud conmovedora. —Cora entre tanto examinaba la habitacion en todos sus detalles, y su mirada se fijó especialmente en la biblioteca, colocada como sabemos en un ángulo, y arrimada á la pared que separaba el hotel que habitaba Marcial Dereyne del que habia comprado Juan Renaud. —No creéis que esta habitacion es algo sombría,—dijo á Rose,—sobre todo para un enfermo? —¡Ah!—esclamó la antigua sirvienta,—ya habia yo reparado en eso. —¿No se podria trasportar á M. Dereyne á una habitacion más clara y sobre todo más ventilada? —Hay la habitacion inmediata que dá á la calle. —No dudéis, pues; yo os lo aconsejo: M. Dereyne